
C02
2010年12月22日 星期三

编辑：张贵君 组版：刘燕

QQ群：107866225

据报道，在十六里河街道办事
处西河村段的兴济河河段，有人向
河内不断倾倒垃圾，损坏岸堤和绿
化树木，造成此处环境破坏严重，

腐臭气味让附近居民深受其害。

近几年，泉城对城区的大小河
流进行了大规模的治理，水变清
了，河畅通了，尤其是护城河的通
航，更是引起了国内外游客的关

注，也成了展示城市形象的一张名
片。相比之下，同样经过治理后的
兴济河却成了名副其实的垃圾河、

污染河，成了影响城市形象和市民
身体健康的城市“伤疤”，这一反一
正，不能不引起人们的深思。

其实，媒体上经常看到关于护
城河的报道：某施工工地向河内排
污被有关部门及时责令制止，河岸
边一些不文明现象被曝光，河内垃
圾清理人员工作多么辛苦……可
是谁又会想到，与干净美丽的护城
河相比，泉城还有兴济河这样污染
严重的河流存在，而污染问题又是
否得到了遏制？

前段时间有报道曾说，东工商
河末端由于施工单位长期停工，附
近居民乱扔乱倒，使河道经过年复
日久的沉淀淤积，致使河道成了垃

圾桶。如果说此次兴济河的污染是
由于有关部门监管不善造成的。那
么，东工商河之污就是相关部门对
河道的治理不彻底所致。

水是泉城的灵魂，青山绿水成
就了泉城的灵秀之美。城市河道治
理工作事关城市形象和市民生
活，对于给城市争了面子的护城
河给予特别关照理所当然，但也
不能因为不是太出彩，就让同样
属于城内河流的兴济河和东工商
河等河道的治理成了可有可无的
事。城市形象很重要，民生问题同
样重要。

赶紧行动起来吧，看看还有哪
些城内河流缺乏治理和有效监管，

亡羊补牢也好啊。只要今后不再厚
此薄彼，泉城的每一条河流都将变
得更美！

治理城内河道不能厚此薄彼

□许传宝
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20日早上7点30分,我乘班车到

单位上班，一位女同事几乎在马路上

摔倒。地面上一层薄薄的冰，好些天

没下雨了，地面上哪来的水结成冰？

一位男同事一语道破天机，原来早上

环卫的洒水车正在洒水，车过之后，

地面上立时结成了冰。这真是“机械”

洒水，人为制造冰路，给交通带来隐

患，不知该部门是怎么想的。

(长清市民 马光仁)

最近大部分BRT站台的“便民”

商亭均已启用。

笔者建议，在商品的种类上可以

再增加些，在服务上可以开展报刊零

售、气筒服务，尤其是公交充值服务，

可以让乘客足不出户就能实现充值，

既节约了时间，又给乘客带来了方

便。笔者认为，小小的商亭已经方便

了乘客，可以进一步做好细节，延伸

服务，让其成为BRT站台一道亮丽

的风景线。 (济南市民 冷洪梅)

昨天中午，笔者去洪

楼附近的一家银行办理业

务。去的时候，我抽取的

顺序号前有9个顾客，有

两个窗口在办理业务。可

是等轮到我办理业务的时

候，已经过去半个多小时

了。其间，又来了很多办理

业务的，人是越聚越多。而

在我等待的过程中，有持有

贵宾卡的客户也来办理业

务。他们来了之后，也照样

抽取了顺序号，但他们根

本不用排队，而是直接去

办理业务了。我想，银行

系统让顾客抽取顺序号的

目的，应该是为了提高办

理业务的效率吧。但是，

为什么抽取了顺序号，反

而效率降低了呢？再有，

既然是抽取顺序号，那持

有VIP贵宾卡的顾客也应

该按顺序办理，而不应该

搞特殊吧？

对顾客要做到一视同

仁，不能让顾客寒心。银

行也是一个城市文明的窗

口，希望银行系统能提升

自己的外在形象，本着为

顾客负责的原则，一切为

顾客着想，为顾客提供一

个温馨舒适的办理业务的

环境。

据《齐鲁晚报》报道，山东
大学五校区部分停车位对社会开
放，并开始征收停车费。时下，

停车难问题日益凸显，大学校园
能够敞开校门接纳社会车辆，无
疑体现了大学应有的人文关怀和
敢于承担社会责任的姿态，我们
应该叫好。但是，对于停车所收
费用的流向，让人心生疑窦，大
学是否也将私家车当成了“唐僧
肉”？

大学是社会的大学，不是学
校教职工的大学，停车费应该有
个令人信服的合理合法的去向，

而不应进了某些人的腰包。对于
收费，私家车主可以接受，但是
费用的去向，还是应该公开透
明。校园停车这件事，也从一定
程度上折射出我们这个城市的基
础设施还需完善。为什么有这么
多私家车到大学蹭车位？为什么
改善停车环境的任务由大学承

担？很多到齐鲁医院就诊的患者
发现，想在这里找到一个停车位
太难了，无奈之下，只能到附近
的山大校园蹭车位。当然，当这
样的免费午餐失去后，每一个私

家车主都因在校园停车而缴纳一

笔费用，不想当“唐僧肉”都
难。

试想，如果城市为私家车提
供了足够的车位，换来的也许不

仅是大学校园的清净。

大学不能将私家车当“唐僧肉”

□赵志强

别人为洒水制造冰路

BRT商亭服务可以更多样些

VIP也应该

讲规矩
□李玉美

格一家之言

笔者所住小区单元楼里的信报

箱，还有订奶箱，由于长时间无人进

行管理，很多箱子成了摆设，有的甚

至已经被损坏得面目全非，看上去很

不美观，平时报纸或信件、牛奶丢失

的事情也经常发生，给大家的生活带

来诸多麻烦。看似不起眼的信报箱，

直接影响到小区环境的整洁，笔者认

为，进行统一管理非常重要，相关部

门首先要定期对信报箱进行清洗，其

次，对一些闲置的信报箱要及时处

理，可以在单元楼里的固定位置设立

统一的信报箱，不仅便于管理，也能

预防被盗等。 (济南市民 钟倩)

呼吁信报箱统一管理


